
Решением бюро РК КПСС, исполкома райсове- 
та депутатов трудящихся и райкома союза ра
ботников сельского хозяйства и заготовок за 
высокие показатели в социалистическом сорев
новании работников животноводства в январе 
на Доску почета в газете «Звезда Прикубанья» 
заносятся:

коллектив МТФ № 1 колхоза имени Октябрь
ской революции (заведующий В. К, Слепченко), 
получивший от фуражной коровы в январе по 
240 килограммов молока;

коллектив МТФ № 1 совхоза «Между речен
ек ий» (заведующий И. С. Строгуль), получивший 
от фуражной коровы в январе по 234 килограм
ма молока;

коллектив МТФ № 2 совхоза «Междуречен- 
ский» (заведующий И. И. Канавченко), получив
ший от фуражной коровы в январе по 233 кило
грамма молока;

коллектив МТФ № 2 колхоза «Родина» (заве
дующий В. М. Резенько), получивший от фураж
ной коровы в январе по 230 килограммов молока;

М. М. Покотило — доярку колхоза «Родина», 
надоившую по 317 килограммов молока от фу
ражной коровы;

Р. Г. Новик и П. И. Новик — доярку и дояра 
колхоза имени Октябрьской революции, надоив
ших по 316 килограммов молока от фуражной 
коровы;

М. Н. Дорошенко — доярку совхоза «Междуре- 
ченский», надоившую по 290 килограммов моло
ка от фуражной коровы;
Р. Д. Фисенко и В. А. Котлярову — доярок кол
хоза имени Октябрьской революции, надоивших 
по 275 килограммов молока от фуражной коровы;

М. Я. Василенко — доярку колхоза «Казьмин
ский», надоившую по 269 килограммов молока 
от фуражней коровы;

Т. Ф. Головчанекую — доярку совхоза «Меж_ 
дуреченский», надоившую по 263 килограмма 
молока от фуражной коровы;

А. К. Лямзину и Р. II. Коробейник — доярок 
колхоза имени Октябрьской революции, надоив
ших по 262 килограмма молока от фуражной 
коровы;

И. Л. Салий — дояра колхоза «Полярная звез
да», надоившего по 260 килограммов молока от 
фуражной коровы.

КВАРТАЛЬНОЕ ЗАДАНИЕ—ДОСРОЧНО
С ОПЕРЕЖЕНИЕМ

Животноводы нашего 
хозяйства вступили в 
социалистическое со
ревнование за досроч
ное выполнение зада
ний последнего года 
пятилетки.

В первом квартале 
мы должны были про
дать государству 300 
центнеров мяса. Скот
ники 16 февраля ра
портовали о выполне
нии этого задания.

Спорятся дела у пти

цеводов. Они уже от
правили на заготови
тельные пункты 253 
тысячи яиц из плана 
310 тысяч. К 10 марта 
полностью рассчитают
ся с государством.

Наращивают темпы 
и работники молочно
товарных ферм. Про
дуктивность скота рас
тет. Они ежедневно 
продают государству 
по 25—26 центнеров

молока вместо 21 по 
плану. К 1 апреля жи
вотноводы обязались 
поставить на молокоза
вод 200 центнеров про
дукции сверх квар„ 
тального задания.

Впереди идет кол
лектив молочнотовар
ной фермы № 2, кото
рым руководит М. А. 
Курбанов. Лучших ус
пехов добиваются до
ярки Р. Жемчугова, 
Р. Курбанова и доугие.

И. БРАТКОВ, 
секретарь парткома 
совхоза «Восход».

Да юбилея

осталоеь 
62 дня

К ЮБИЛЕЮ
Хороших показате

лей в труде в юбилей
ном году добиваются 
животноводы колхоза 
имени М. Горького. 
Квартальный план по 
продаже мяса выпол
нен на 122,3 процента. 
Четырех месячное зада
ние по поставке моло
ка государству решено 
выполнить к 22 апреля.

Первенство в социа
листическом соревнова

нии удерживает кол
лектив молочнотовар
ной фермы, которым 
руководит Алексей 
Гаврилович Водолаз
ский. За январь 
он сдал государству 
323 центнера при пла
не 200 центнеров мо
лока.

Лучшие доярки Ека
терина Стефановна 
Полотская, Вера Вла
димировна Ивахник и 
другие, ежедневно пе
рекрывающие задания.

Ю. ДЕРЕВЯНКО, 
секретарь парткома.

ШесгпЬсош 
десятЬ 
граммов

...такой среднесуточ
ный привес телят со
ставил в минувшем го
ду в группах телятниц 
колхоза «Путь Лени- &
на» Марии Марченко, 
Ефросиньи Ладыгиной

и Галины Богомоло
вой.

Соревнуясь за до
стойную встречу ле
нинского юбилея, те
лятницы- дали слово 
довести привесы мо
лодняка до 650 грам

мов. Свое слово они 
держат крепко. Сред
несуточный привес в 
январе составил 660 
граммов на каждого 
теленка.

И. ГАВРЮШЕНКО, 
селькор.

Лидируют 
птицеводы
Птицеводы колхоза 

«Полярная звезда» ре
шили квартальый план 
выполнить ко Дню Со
ветской Армии и Воен
но-Морского флота. 
Свое слово они сдер
жали. Государству уже 
продано 150 тысяч яиц, 
как и предусматрива
лось заданием.

К 8 марта будет за
вершен квартальный 
план по продаже мо
лока.

Передовая доярка 
Ю. В. Лобода и дояр 
И. Л. Салий в январе 
получили по 230 кило
граммов молока от ко
ровы при плане ПО.

Ц. ВИКТОРОВ.

JZo 30 тожаг
Полным ходом идет 

вывозка органических 
удобрений в третьем 
производственном уча
стке колхоза имени 
Ленина. На этой рабо
те заняты 17 тракторов 
с тележками. На по
грузке работают три 
механические лопаты 
и два бульдозера.

Трактористы В. Еле- 
сенко, И. Пинзиёнко, 
И. Дронов и другие за 
день доставляют в поле 
по 30 тонн органиче
ских удобрений.

В. ЛУЧЕНОК.

Простор 
суданке

В минувшем году 
полеводы второго уча
стка колхоза имени 
Ленина получили два 
урожая суданской тра
вы с каждого из 160 
гектаров.

Колхозники полно
стью обеспечили скот 
сеном и 200 центнеров 
передали на другие 
фермы.

Нынче посевы этой 
культуры расширяют
ся до 200 гектаров. На 
всю площадь запасены 
и отсортированы семе
на.

М. МУРАТОВ, 
управляющий участ
ком.

Репортаж ТРАКТОРЫ IIИОНЕРИ И
Большой Ставропольский ка

нал — голубая артерия края. 
И в строительстве его теперь 
есть частичка труда пионерии. 
Недавно строители канала по
лучили первый дар пионеров: 
четыре мощных гусеничных, 
трактора «Т-374 Б» с эмблема
ми «Пионеры — столетию со 
цня рождения В. И. Ленина». 

. Металл, из которого изго
товлены эти мощные маши
ны, собран ребятами Ставро
полья.

На митинге, посвященном 
передаче тракторов строите
лям, присутствовали и хочу- 
эеевцы. Выступая от имени пио
нерской дружины П. Стротей- 
|уна, Нина Неслуженко расска
зала, что все 589 пионеров 
стараются хорошо учиться, 
вносят свою долю труда & 
стотысячную, колонну тракто
ров. Они собрали 45 тонн ме- 
галлолома.

О работе отряда «Красная 
■воздика» Курсавской средней 
школы рассказала председа- 
гель совета отряда Таня Мои
сеенко. Она сказала, что пио

ИЗВЕЩЕНИЕ
23 февраля в 10 часов 

гтра в зале заседаний РК 
КПСС состоится сехминар 
[ропагандистов сети партий
ного и комсомольского по- 
хитпросвещения. Приглаша
ется самостоятельно изучаю- 
цие произведения В. И. Ле
вина.

неры собрали 6 с лишним 
тонн металла и им представ
лена честь присутствовать на 
этом торжестве.

— Мы будем работать еще 
лучше, — говорит Таня. — Со
берем еще столько металла, 
что из него строители сделают 
не одну машину.

— Ребята школы готовятся 
хорошими показателями в 
учебе отметить столетие со 
дня рождения В. И. Ленина, — 
сказала ученица Кочубеевской 
средней школы № 2 Таня Жук. 
— Мы тоже участвовали в сбо
ре металлолома для колонны 
тракторов и дали его 32 тон
ны. Мы очень рады тому, что 
в этих машинах есть частичка 
нашего труда.

Таня пожелала строителям 
хорошо трудиться, выполнять

и перевыполнять планы и бе
речь машины,

В память об этом знамена
тельном дне ребяга вручили 
механизаторам макет плуга, 
изготовленный руками школь
ников.

Пионеры повязывают крас
ные ленты передовым механи
заторам стройки Геннадию 
Тимашову, Виктору Шатохину, 
Анатолию Удовенко и Васи
лию Арышкову.

Степь огласил мощный гул 
моторов новых, поблескиваю
щих краской тракторов. Ме
ханизаторы делают круг по
чета.

Радостные, взволнованные 
стоят ребята. И кажется в 
эту минуту, каждый из них 
вспоминает те дни, когда со-' 
бирал он по кусочку металл

по дворам и стройкам, как 
лежал он на их школьных дво
рах бесформенной грудой и 
вот теперь из него сделаны 
эти богатыри, разбудившие 
ставропольскую степь. Эти 
скреперы прорежут трассу 
канала, поведут воду дальше 
и дальше в степь, которая со 
временем засверкает всеми 
красками радуги, как эти, 
недавно вышедшие из завода 
машины.

Закрывая митинг, начальник 
штаба Всесоюзной ударной 
комсомольской стройки Боль
шого Ставропольского канала 
Александр Макушинский от 
имени комсомольцев еще раз 
горячо поблагодарил ребят за 
подарок.

Надолго останется этот день 
в памяти ребят. «

В, ЦУКАНОВ, 
корреспондент-организатор 
радиовещания.

Фет© П. Брязгу.ча.



За высокую культуру земледелия
За колхозом имени 

Балахонова закреплено 
17617 гектаров сель
скохозяйственных уго^- 
дий, в том числе 4478 
гектаров пастбищ. По 
данным последнего аг
рохимического иссле
дования, почвенный 
покров состоит из 
предкавказских карбо
натных мощных и сред
немощных черноземов, 
среднесуглинистых и 
суглинистых почв с 
очень низким запасом 
подвижного фосфора.

Большие массивы 
пастбищ расположены 
по солонцам и мало
мощным галечниковым 
почвам. Основной фон 
травостоя составляют 
свинорой и однолетки, 
которые плохо поеда
ются скотом. Продук
тивность пастбищ не 
превышает 20 центне
ров зеленой массы с 
гектара.

С ростом поголовья 
скота год от года ску
деют пастбища, все 
ощутимее становится 
нехватка кормов. Един
ственно правильный 
выход из положения— 
это создание долголет
них культурных паст
бищ. Такой план соз
рел у нас ег прошлом 
году и сейчас он прет
воряется в жизнь.

Угодья первой бри
гады вплотную приле
гают к реке Кубань. 
Недалеко от нее было 
решено построить ов- 
цегородок на 2500 го
лов. Строители завер
шают кладку стен, по 
заказу специалистов 
завод железобетонных

изделий изготовляет 
конструкции для пере
крытия.

Дела на строитель
стве идут хорошо и 
есть уверенность в том, 
что помещения будут 
сданы в эксплуатацию 
в этом году в намечен-

После сева участки 
разобьем на равные 
загоны, размеры кото
рых не превысят 4,5 
гектара.'Они будут об
несены проволочной 
сеткой, которой потре
буется 6 тысяч метров, 
и 1500 железобетон-

вой бригаде.
Преградой к наме

ченной цели служит 
нехватка семян трав. 
Как же ' решается эта 
проблема у нас?

В 1967 году в чет
вертой бригаде мы от
вели 180 гектаров под

белый, костер прямой, 
пырей сизый, ежа 
сборная, райграс, лю
церна, овсяница луго
вая и другие. Впервые 
на площади 20 гекта
ров посеем кормовую 
капусту. Семена трав 

на всю площадь запас-

СОЗДАДИМ КУЛЬТУРНЫЕ
ПАСТБИЩА

УСПЕШНО

гозярядку не менее 
1500 кубометров воды. 
Хорошо спланирован
ные участки, оросите
ли, а также наличие 
техники позволят в те
чение лета обеспечить 
растения влагой в пол
ной мере.

Нет нужды доказы
вать, какую мощь та
ят в себе орошаемые 
земли. Хорошая пер
спектива открывается 
для этого в первой и 
четвертой бригадах. В 
четвертой бригаде, нап
ример, есть возможно
сти подать живитель
ную влагу еще на 420 
гектаров.

Недавно мне приш
лось побывать в хо
зяйствах Ростовской 
области, где мелиора
тивное дело поставлено 
на индустриальную ос_ 
нову. Мы тоже кое-что' 
делаем для изыскания 
материалов, намечаем 
привлечь группу спе
циалистов для изыска
тельских работ. В пред
стоящее пятилетие мы 
должны освоить более 
тысячи гектаров паст
бищ.

А. РЯБЦЕВ, 
главный агроном кол

хоза имени Балахо
нова.

На фермах нашего колхоза 
развернулось соревнование 
за достойную встречу столе
тия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Животноводы стремятся 
досрочно завершить задания 
первого квартала. И многие 
из них добиваются высоких 
показателей в труде. Особен-

Учащимся нуЖен 
транспорт

В редакцию пришло письмо от уча
щихся 9 класса, которые учатся в 
Темнолесском интернате, а живут в 
станице Новоекатериновской.

Они пишут, что в субботу не могут 
приехать домой, так как управляю
щий отделением Н. Ф. Леонов отка
зался выделить им транспорт. И ре
бятам в субботу приходится за 15 ки
лометров брести по грязи домой, а в 
воскресенье — обратно.

Доброй славой в колхозе «Путь 
Ленина» пользуется плотник цент
ральных ремонтных мастерских Ф. И. 
Мирошниченко (на снимке). На 
предъюбилейной вахте он свои зада
ния выполняет на 120—125 процентов

Фото П. Брязгуна

но хорошо идут дела у птич
ниц первого производствен
ного участка. Р. Винникова 
за январь собрала почти по 
21 яйцу от несушки, А. По
стникова — по 20 и В. Хо
мутова — по 19.

Передовики производства 
умело ухаживают за птицей, 
дают им разнообразные и

высокопитательные корма, 
организовали дрожжевание 
дерти и проращивание зерна. 
Все это позволило повысить 
продуктивность кур. Задания 
по производству яиц пере
выполняются.

Б. ЗУБАЛОВ, 
зоотехник-селекционер 

колхоза «Родина».

В редакцию газеты 
написали письмо шо
феры колхоза имени 
Октябрьской револю
ции, в котором они 
жаловались на то, что 
из-за плохой дороги 
на Закубанский уча
сток им приходится с 
большими трудностями 
доставлять корма, воду 
и продукты питания 
чабанам. Часто в пути 
ломаются машины.

Хотя письмо не опубликовано
Редакция обратилась 

к начальнику ПДУ- 
1499 Н. В. Горобчуку и 
попросила ответить на 
жалобу шоферов.

Вот что он нам сооб
щил:

— Средства для ре
монта дороги и строи
тельства моста планом

на 1970 год не преду
смотрены. Но в связи 
с плохим состоянием 
дороги за счет средств 
ПДУ завезен гравий и 
начато строительство 
моста.

В ближайшие дни 
дорога и мост будут 
приведены в удовлет

ворительное состояние.

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В перспективном плане ор
ганизационно-хозяйственного устройства колхоза «Родина» 
Песчанокопского района в числе других разработаны и 
такие мероприятия: подготовка специалистов и квалифи
цированных кадров, повышение культурно-технического 
уровня колхозников. План определяет и размеры куль
турно-бытового строительства, предусматривает куль
турно-массовую и спортивную работу среди колхозников 
и их детей.

Неделимый фонд колхоза, превышающий 6 миллио
нов рублей, обеспечивает реальность перспективного 
плана.

Колхоз направляет молодежь на учебу в высшие и 
средние специальные учебные заведения, профессиональ
но-технические училища, на курсы повышения квалифи
кации.

Колхозные стипендиаты, закончив институты и техни
кумы, вернулись на работу в родное село. Сейчас стацио
нарно и на заочных отделениях учатся еще 42 челове
ка. На курсах трактористов-машинистов широкого про
филя занимается 35 юношей.

НА СНИМКАХ (слева направо): председатель колхоза 
«Родина» В. В. Бухтояров (в центре) вместе с членами 
правления обсуждает проект торгового центра села. Его 
строительство будет завершено в нынешнем году.

Практические занятия с будущими трактористами ве
дет один из старейших колхозных механиков В. М. Поло- 
женцев (третий слева).

Комсомолка Лидия Черкашина, окончив Ростовское 
культпросветучилище, работает библиотекарем. Вы види
те ее среди животноводов.
Фото В. Турбина. Фотохроника ТАСС

ЧЕТЫРНАДЦАТЬ 
БЛИЗНЕЦОВ

Они, как и полагается, впервые 
увидели свет, находясь в родильном 
отделении, расположенном невдалеке 
от села Подгорного. Но им не спеши
ли шить распашонок, покупать коля
сок. Дело в том, что близнецы, едва 
успев появиться на свет, уверенно 
держатся на ногах, неплохо ходят.

И радуются столь необычному яв
лению доярки и специалисты совхоза 
«Загорский». Еще бы! Семь коров 
принесли по 2 теленка. Больше всех 
повезло доярке Лидии Мете. Коровы 
«Кукушка» и «Волга» привели три 
бычка и одну телочку. Вес их 18 и 
24 килограмма.

Характерно и т1©, что чистопород
ные коровы — рекордистки по удоям. 
От первой за лактацию получено по 
2817 и от второй — по 2775 килограм
мов молока при жирности 3,7 процен
та.

Корова по кличке «Лиза» из груп
пы Веры Балыдговой привела бычка 
и телочку весом в 24 и 26 килограм
мов. Эта корова является рекордист
кой по жирности молока — 4,1 про
цента. Ферма здесь племенная, 18 ко
ров занесены в государственную пле
менную книгу. Новорожденные теля
та хорошо развиваются. 6 телочек 
пойдут на пополнение племенного 
стада.

А. БУТАЕВ, 
главный ветврач совхоза «Загор
ский».

П. МУСАТОВ.

ных столбов. Эти ма
териалы, в юсновном, 

готовы. Для того, что
бы овцы не вытаптыва
ли траву, между заго
нами будут шестимет
ровые проходы.

Для эффективного 
использования пастбищ 
важно определить на
грузку животных на 1 
гектар.

Расчеты показыва
ют, что для каждой 
овцы в сутки потребу
ется 6 килограммов 
зеленой массы. Таким 
образом, в одной за
гонке овцы будут со
держаться одни сутки.

В колхозе 18 тысяч 
овец, 3000 — крупно
го рогатого скота. 
Удовлетворение пот
ребности животновод
ства в кормах — пер
воочередная задача 
всех тружеников хо
зяйства. Мы ставим 
своей целью в ближай
шие 2—-3 года окуль
турить 520 гектаров 
земель только в пер-

ные сроки.
В непосредственной 

близости от овцегород- 
ка, на землях кормово
го севооборота, мы и 
закладываем культур, 
ные пастбища. В этом 
году их размеры будут 
доведены до 130 гек
таров. Минувшей 
осенью почву вспахали 
под зябь. Разработан 
комплекс мероприя
тий по обработке поч
вы, посеву и эксплуа
тации пастбищ. Перед 
севом внесем по 3 
центнера фосфорных 
удобрений, участки за
культивируем, прове
дем боронование. В 
первую очередь посеем 
покровную культуру— 
овес из расчета 170 
килограммов на гек
тар. И как только поч
ва прогреется до 10 
градусов, начнем вы
севать травяные смеси: 
эспарцет, донник бе
лый, райграс, пырей 
сизый.

орошение, ороситель
ная система строилась 
без научно обоснован
ных проектов — хо
зяйственным способом. 
Допущенные ошибки 
давали о себе знать, а 
наши старания своди
лись на нет. И только 
летом прошлого года, 
после соответствующей 
планировки, регули
ровки напора воды, 
оросительная система 
начала работать нор
мально.

В этом году орошае
мый участок отводится 
под -семенники трав. 
Набор их будет разно
образным. Это донник

ли, их довели до по
севных стандартов. 
Имеются специальные 
сеялки.

Мы заботимся о 
том, чтобы в этом году 
вырастить высокий 
урожай и полностью 
обеспечить хозяйства 
семенами трав. Допол
нительно к имевшимся 
приобрели две мощные 
дождевальные установ. 
ки марки ДДН-70. В 
ближайшее время дож
девальную технику 
включим в работу с та
ким расчетом, чтобы 
до начала сева каж
дый гектар продуктив

ного слоя получил вла-



НА СНИМКЕ: В. И. Ленин и М. И. Калинин в Доме Союзов во время рабо
ты I Всероссийского съезда трудовых казаков. Москва, 1 марта 1920 года.

НА СНИМКЕ: В. И. Ленин в президиуме IX съезда РКП (б) в Свердловском 
зале Кремля. Москва, март-апрель 1920 года.

Фотохроника ТАСС

О людях хороших

Партийная жизнь

ЗООТЕХНИК по птицеводству Евдо
кия Тюфанова, когда я ее попросил 
назвать лучших птицеводов, не 

задумываясь, ответила: «Галина Семе
новна Шавидзе и Михаил Кузьмич Ма- 
ловичко. Первенство держит Михаил 
Кузьмич, неплохо бы было встретиться 
с ним, он многое может рассказать».

...И вот, преодолевая крутой склон, 
колхозный газик, натужно урча, при
ближался к ферме. На возвышенности 
два стареньких здания.

Нас приветливо встретила женщина 
лет пятидесяти, с улыбающимся лицом. 
Она с первого взгляда располагала к 
себе.

В просторной комнате отдыха тепло, 
уютно, В печке весело потрескивали 
дрова. Земляной пол устлан бумажны
ми мешками.

хозяин
Ефросинья Зозуля, правая рука 

М. К. Маловичко, знакомит нас с 
немудреным своим хозяйством. На сте
не аккуратно составленный рацион 
кормления кур, социалистические обяза
тельства коллектива фермы № 2, вы
резки из газет. На маленьком столике 
радиоприемник. Птичница с нескрывае
мым сожалением и укором произнесла:

— Пока не забыла — просьба к 
секретарю парткома отремонтиро
вать приемник и вовремя доставлять 
нам газеты. Мы здесь оторваны от 
жизни.

Заведующего не было, и Зозуля сама 
рассказывает о делах коллектива.

— Работаем с Михаилом Кузьмичем 
два года. Незаменимый руководитель, 
очень трудолюбивый. В 1967 году мы по
лучили по 175 яиц от несушки. 
Вроде бы неплохо, но заведующий со
брал нас и говорит:

— Бабоньки, останавливаться на до
стигнутом нельзя, лучшие фермы рай
она свыше 200 яиц в год получают от 
несушки. Обязательно нужно получить 
от курицы-несушки минимум 200 яиц 
в будущем году.

И вот мы, засучив рукава, принялись 
за работу. Екатерина Купчинова, Лю
бовь Горностаева, Мария Зацаринская, 
Галина Евтушенко и я взяли себе за 
неписаное правило: самым строгим 
образом соблюдать рацион кормления: 
на утро пророщенное зерно, затем влаж
ная мешанка, включая рыбий жир, мяс
ной фарш, затем корнеплоды, а вечером 
сухое зерно. Пятикратное кормление 
ни разу не было нарушено за два года.

Вступили в социалистическое соревно
вание с птичницей Шавидзе. Трудно 
давалась борьба за первенство. В первый 
год не добились победы, но, как гово
рится, не сложили оружия. А в прошлом 
году пришла долгожданная победа 
— получили по 207 яиц от несушки.

За окнами дежурки размокшую зем
лю покрывал и тут же таял крупный 
рыхлый снег.

...две недели спустя в кабинете глав
ного зоотехника было многолюдно, шум
но. Невысокий худощавый мужчина, 
слегка повышая голос, доказывал зоо
технику:

— мы понимаем, что трудно прихо
дится в этом году нашему колхозу. Но 
нужно во что бы то ни стало найти 
рыбий жир. Иначе не повысится яйце
носкость, — настаивал Михаил Кузьмич.

Так вот он какой передовой птицевод 
района. Лицо ласковое, спокойное. В 
глазах так и светятся доброта, веселье.

Михаил Кузьмич оказался на редкость 
словоохотливым собеседником. Расска
зывал о своей работе увлеченно, не 
скрывая гордости за свой коллектив. 
Но я заметил, что он изредка откиды
вался на спинку стула, и в его карих 
глазах и на бледноватом лице отража
лась боль.

— Все это дает о себе знать прошлое. 
Трижды был на волоске от смерти, три
жды выходил победителем. Видно, и до 
ста лет дотяну, — рассказывает он. — 
Еще мальчишкой пас баранов, а тут 
разразилась небывалая в наших краях 
гроза. Молнией убило животное, а меня 
контузило. Еле выходили. Так и при
шлось расстаться с учебой, один класс 
только окончил.

В 1940 г. призвали на действительную 
службу, а через год попал в плен к нем
цам. Полтора года мучился в лагере воен
нопленных, а затем побег, но поймали и 
водворили в концлагерь—настоящий ад. 
Думал, конец уже, но освободили союз
ники.

После войны работал прицепщиком, 
потом чабаном. Как-то вез силос в ко
шару, лошади, напугавшись чего-то, 
рванули, и меня согнуло в дугу. Теряя 
сознание, я услышал лишь хруст позво
ночника. Три месяца провалялся пла
стом в больнице.

А в 1966 году принял птичник, 2700 
кур. Получил по 157 яиц в год от несуш
ки. За три года вышли на первое место 
в колхозе. Сейчас на ферме 4500 кур.

Михайл Кузьмич рассказывает о сво
ем коллективе, о социалистическом со
ревновании на ферме, о задачах птице
водов.

— Думаем в юбилейном году получить 
аг несушки по 210 яиц в год. Задача 
выполнимая.

...Раннее морозное утро. По централь
ной улице спешат на уроки ученики 
Ивановской средней школы. Многие 
останавливаются у витрины «Слава тру
ду», откуда на них глядят, словно жи
вые, лица передовиков сельского хо
зяйства. И в середине витрины большая 
фотография Михаила Кузьмича Мало
вичко.

В. ТАРАСЕНКО, 
секретарь Ивановской первичной 
организации общества «Знание».

Из отстающих—в передовЫе
Семь лет первая молоч

нотоварная ферма была в 
колхозе «Родина» отстаю
щей. Ныне, когда руково
дители анализируют прош
лое, то считают, вроде бы 
ничего особенного не изме
нилось в коллективе. Разве 
повнимательнее стал отно
ситься к людям новый уп
равляющий участком, слу
чается похменьше поломок 

техники, подвозящей корма, 
закрепились кадры животно
водов да с осени на ферму 
были подвезены грубые и 
заготовлены на месте соч
ные корма?

И вот январь порадовал 
животноводов. От каждой 
коровы получено по 191 
килограмму молока. Это 
высокие показатели, к тому 
же на ферме только-толь

ко начали телиться коровы.
Сейчас животноводы еже

дневно получают на каж
дую фуражную корову бо
лее 8 литров молока. Обя
зательства выполняются 
успешно.

Коллектив решил в юби
лейном году получить по 
2350 килограммов молока 
от коровы.

Б. РЫБКИН.

Как-то летом прош
лого года мне довелось 
побывать во втором 
отделении совхоза 
« Правоку б а н с к и й ». 
Шел сбор овощей. 
Женщины, в обеден
ный перерыв сидевшие 
на обочине поля, с ра
достью говорили о том, 
что урожай огурцов 
хороший, они выпол
нят все планы. А одна 
из них сказала:

— Мы-то стараем
ся, а вот наши руко
водители не очень-то 
заботятся о нас. Хотя 
бы кто из них пришел 
сюда да рассказал о 
последних новостях. 
Мы ведь иногда и га
зет не успеваем про
читать. Не знаем, что 
делается и в других 
бригадах.

Я тогда передал их 
просьбу секретарю пар
тийной организации 
И. И. Крюкову.

— Скоро это поло
жение будет исправле
но, — заверил он. — 
Во втором отделении 
заканчиваем строи
тельство конторы. Там 
будет красный уголок, 
где смогут собираться 
люди.

И вот теперь кон
тора вошла в строй. 
Есть и красный уго
лок —просторное свет
лое помещение. Но оно 
имеет, мягко сказать, 
не весьма привлека
тельный вид. Посереди
не комнаты большой 
на скорую руку сколо
ченный стол, не заст
ланный даже ска
тертью. На нем в бес
порядке лежат обрыв
ки газет и около де
сятка старых журна
лов. Меблировку за
вершают две скамьи, 
одна из которых, по 
всей видимости, долго 
служила в каком-ни
будь сквере.

На одной из стен 
сиротливо висит за
стекленная рамка с со
циалистическими обя
зательствами коллек
тива совхоза на юби
лейный год. Этим и 
исчерпывается нагляд
ная агитация.

— А почему не оформ
лены обязательства 
ваших бригад и отде
лений? — спрашиваю 
у председателя рабоч
кома отделения А. А. 
Карецкого.

—А мы их не прини
мали, — отвечает он. 
— У нас Собраний да-

ПРИВЛЕКАЕМ 
К РАБОТЕ

Партком нашего хозяйства большое 
внимание уделяет пропаганде Тезисов 
ЦК КПСС «К 100-летию со дня рож
дения Владимира Ильича Ленина» и 
решений декабрьского Пленума. На
ши лекторы, политинформаторы и 
агитаторы регулярно выступают с бе
седами на производственных точках.

Мы также решили привлечь к этой 
работе членов групп народного конт
роля, женских советов, товарищеских 

. судов. Недавно с ними проведено со
вещание, на котором рассмотрен во
прос об улучшении воспитательной 
работы.

Выступающие А. С. Лещинская, 
В. И. Руденко и другие поделились 
опытом, предложили ряд конкретных 
мероприятий, осуществление которых 
благоприятно скажется на улучшении 
массово-политической работы.

Г. ДЖУНЕВ, 
секретарь парткома колхоза 

имени Октябрьской революции.Любомир Михайлович Данил- 
кив, запечатленный на этом сним. 
ке. работает закройщиком муж
ского и женского верхнего платья 
в Кочубеевском Доме быта. К 
нему охотно идут заказчики и 
считают его одним из лучших мас
теров. В юбилейный год Л. М. 
Данилкив вступил с хорошими по
казателями в работе.

Фото П. Брязгуна,

Заседание Всероссийского 
совета колхозов

17 февраля в Москве состоялось 
первое заседание Всероссийского со
вета колхозов. Его председателем 
избран министр сельского хозяйств 
РСФСР Л. Я. Флорентьев»

В СТОРОНЕ
ОТ КОЛЛЕКТИВА
же не прошло.

—А это потому, 
вступает в разговор 
управляющий К. В. 
Шумилов, — что еще 
не до всех бригад до
ведено задание на этот 
год. Плановик Долгое 
время болел.

И невольно задаешь 
себе вопрос: «Как же 

'могли быть приняты 
социалистические обя
зательства на юбилей
ный год всем кол
лективом совхоза, если 
о них даже не шло 
разговора в бригадах 
и отделениях? Значит, 
в их разработке не уча
ствовали овощеводы, 
которЫхМ предстоит ре
шать поставленные за
дачи?».

...Да, открытие крас
ного уголка, на кото
рый такие надежды 
возлагало партбюро, 
это еще далеко не вся 
работа в коллективе.

— Мы стараемся 
привлекать всех чле
нов партии к воспита
тельной работе среди 
овощеводов, — гово
рит секретарь партий
ной организации И. И. 
Крюков. — Так на 
последнем собрании 
было решено, чтобы 
все коммунисты на за
нятиях в системе по
литического просвеще
ния изучили Тезисы 
ЦК КПСС «К 100-ле
тию со дня рождения 
Владимира Ильича Ле
нина» и пропагандиро
вали их среди рабочих.

А вот как выполня
ется это решение, парт, 
бюро не контролирует.

Взять, к примеру, 
все то же второе отде
ление. Здесь работают 
4 коммуниста, два спе
циалиста с высшим об
разованием и несколь
ко со средним. Сообща 
они провели только две 
беседы по Тезисам. А 
о, содержании и каче
стве этих выступлений 
можно судить хотя бы 
по тому, что А#А. Ка- 
рецкий за час, по его 
словам, сумел донести 
до механизаторов весь 
этот важнейший доку
мент.

— Было бы хорошо, 
если бы партбюро со

брало политинформа
торов и агитаторов и 
провело семинар, на 
котором были бы даны 
рекомендации, как луч
ше организовать про
паганду Тезисов, как 
строить нам свои бесе
ды, — говорит К. В. 
Шумилов. — Семинар 
такой не пустая фор
мальность. Ведь мно
гие из политинформа
торов и агитаторов не 
имеют достаточного 
опыта работы с людь
ми.

Но партбюро не учи
тывает этого мнения и 
не направляет в бри
гады и отделения тех 
товарищей, которые 
могли бы многое сде
лать. Так, во втором 
отделении, красный 
уголок которого, кста
ти сказать, расположен 
всего в полукилометре 
от центральной конто
ры, ни разу не высту
пали с лекциями и бе
седами руководители 
хозяйства, главные 
специалисты.

— Обижает нас и 
районное общество 
«Знание», — говорит 
секретарь партийной 
организации, — мы с 
ним заключили дого
вор, но оно в этом го
ду еще ни разу не при
сылало своих лекто
ров.

— Но ведь у вас 
должна быть своя лек
торская группа? — 
спрашиваю у него.

— Конечно, есть, — 
отвечает И. И. Крюков. 
— Руководит ею Е. М. 
Черныш. Но она боле
ла и наши лекторы 
свернули свою работу.

Овощеводы совхоза 
в прошлом году доби
лись неплохих резуль
татов. Они перевыпол
нили государственное 
задание по поставке 
овощей труженикам 
городов. Сейчас тру
дятся над тем, чтобы 
успешно справиться с 
заданием юбилейного 
года. И тем более не
обходима настоящая 
политмассовая работа, 
к которой нужно при
влечь всех коммуни
стов.

Г. НАГАЕВ.



Кино служит народу
«Идеи Ленина живут 

и побеждают»,—под та
ким девизом Кочубеев
ская дирекция киносе
ти в январе-апреле 
1970 года проводит за
ключительный цикл 
фильмов ленинской 
тематики. В нем рас
крывается образ вели
кого Ленина, его исто
рическая роль как ос
нователя коммунисти
ческой партии и пер
вого в мире рабоче- 
крестьянского государ
ства, величие сверше
ний ленинских заветов 
в нашей стране, воспи
тание трудящихся в 
духе патриотизма и 
пролетарского интерна
ционализма.

Большой. интерес 
проявляют трудящиеся 
района к просмотру 
кинофильмов. Он не 
случаен. Кино в наши 
дни стало не 'только 
важнейшим, но и по-

Заметки 
фенолога

На пороге 
весны

ГОТОВЯСЬ К ЮБИЛЕЮ
истине всенародным, 
самым люоимым ис
кусством. "Грудящиеся 
приходят на встречу 
с фильмом, как на 
встречу с хорошим, 
умным другом, кото
рый откроет им в жиз
ни что-то новое, важ
ное, интересное, помо
жет разобраться в 
сложных, волнующих 
проблемах и явлениях.

Надежными и неза
менимыми друзьями 
нескольких поколений 
зрителей стали филь
мы киноленинианы и 
произведения совет
ской киноклассики, 
лучшие ленты, создан
ные нашими кинема
тографистами за по
следние годы.

Важное место в ра
боте киноустановок в

В отдел «Техническая 
литература» нашего мага
зина с начала года поступает много новинок. Осо
бенно богат ими подотдел «Автомобили».

Здесь можно приобрести книгу «Автомобиль» 
(учебник водителя третьего класса), в которой ос
вещены устройство и техническое обслуживание 
автомашин ЗИЛ-130, ГАЗ-53А и ГАЗ-21, «Волга». 
Даны необходимые сведения по ремонту, теории и 
безопасности движения.

«Пособие для изучения правил движения тран

КНИГИ ДЛЯ ШОФЕРА
спортных средств». В нем две части, по двум пред
метам обучения: «Основы безопасности движения» 
и «Правила движения транспортных средств».

В книге «Спутник шофера» отдельными разде
лами изложены следующие темы: искусство вожде
ния, правило перевозок и особые условия движе
ния и др. В. ЖИВОТКОВА, 
заведующая Кочубеевским книжным магазином.

НА СНИМКЕ: ДВОРЕЦ КУЛЬТУ. 
РЫ КОЛХОЗА «ПУТЬ ЛЕНИНА» 
В СЕЛЕ ЯНКУЛЬ. НА ДНЯХ ОН 
ВСТУПИТ В СТРОИ.

Фото П. Брязгуна.

Те л е в идени е

вать рот, не плевать на пол.
Вещи, находящиеся в 

пользовании больного грип
пом, также являются источ
ником заражения, особенно 
полотенце, носовые платки.

Микробы — вирус грип
па — попадают в организм 
человека через нос, рот, 
дыхательные пути и после 
распространяются по всему 
организму.

Как 
бороться 

с гриппом
Страдает от гриппа весь 

организм. Кроме того, надо 
остерегаться простудных за
болеваний: ангины, насмор
ка, бронхита и других. Для 
этого необходимо по
стоянно проветривать
помещение, проводить 
систематическое закаливание 
организма (по совету врача), 
своевременно лечить, не за
пуская, ангину, бронхит, 
фарингит.

Неплохим средством для 
лечения насморка является 
введение в нос порошка 
норсульфазола 2 — 3 раза 
в день, вечером—ножная го
рячая ванна со столовой 
ложкой сухой горчицы, сма
зывание в носу боро-менто- 
левой мазью.

Из народных средств при 
насморке употребляют сос
новые почки, лук, чеснок, 
свеклу в виде настоя, или 
свежего сока. При заболева
нии горла — ангина — по
лоскание горла 3-процент- 
нои перекисью водорода (од
на столовая ложка на 1/2

Редактор Б. МАКРУШИН.

Кочубеевская ПМК «Межколхоз, 
строя» приглашает учеников-штука
туров. Срок обучения 3 месяца. Вы
плачивается стипендия в размере 60 
рублей в месяц. После учебы предо
ставляется работа на объектах ПМК 
« Межколхозстро я ».

Обращаться в отдел кадров ПМК 
«Межколхозстроя», телефон 4-83

5—3

Коллектив механизаторов пер
вой бригады колхоза имени Ча
паева выражает глубокое соболез
нование Николаю Ивановичу и 
Антонине Дмитриевне Лихониным 
но поводу преждевременной смер
ти их сына, ученика 3 класса 

Анатолия.

Коллектив бухгалтерии колхоза 
имени Чапаева выражает глубокое 
соболезнование бухгалтеру ' Лихо
ниной Антонийе Дмитриевне по 
поводу преждевременной смерти 
ее сына

ТОЛИ.

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38. 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря « корректор* — 3-79. отдела инеем -2-44. бухгалтера 4.86, тнпографни — 5-49. Заказ Wi 1Я8.

1969—1970 годах было 
уделено ленинской те
матике. Демонстриро
вались такие срильмы, 
как .<Сердце матери» 
«По путевке Ленина», 
«Шестое июля», \Же- 
лезный поток», «Ленин 
в Самаре», «Ленин в 
Казани», «ьечный 
свет», «Петербургские 
годы», «Знамя партии», 
«Домик в Минске», 
«Ильич в Лондоне» и 
другие.

Всего за 1969 год в 
районе показано 1932 
киносеанса ленинской 
тематики, которые про
смотрел 81421 зритель.

Следует отметить, 
что там, где киномеха
ники имеют тесную 
связь с партийными 
комитетами, с сельски
ми Советами, с хозяй

ственными руководите
лями, киноустановки 
работают хорошо. От
лично организовали 
работу киноустановки 
в первой и второй 
бригадах колхоза име
ни Балахонова (кино
механик А. Т. Теслен
ко), в Балахоновском 
Доме культуры (кино
механик Я. П. Найдю- 
шкин), в Казьминском 
Доме культуры (кино
механик И. В. Трофи
менко), Заветнейшим 
Доме культуры (кино
механик А. И. Зюба), 
в бригаде № 1 колхоза 
имени Октябрьской ре
волюции (киномеханик 
С. Л. Сковпень) и ряд 
других.

Но есть у нас и та
кие установки, где ки
номеханики не прово

дят никакой массово- 
разъясницельной рабо
ты и приходят в клуб 
лишь для того, чтобы 
прокрутить ленту. На 
просмотр фильма, как 
правило, приходит ма
ло зрителей. К таким 
следует отнести кино- 
установки сел Красно
ярского и Алексеевско
го (киномеханик В. К. 
Певелев), с. Кианкиз 
(киномеханик Н. 3. 
Папура), хутора Пет
ровского (киномеханик 
А. Д. Калатур) и др.

На помощь киноме
ханикам на местах 
должны прийти пар
тийные» комитеты, 
клубные работники, 
комсомольские и дру
гие общественные орга
низации.

' И. липлянский, 
директор Кочубеев
ской дирекции кино- 

сети.

Аджарская АССР. В 
Батуми по улице Эн
гельса № 11 (бывшая 
Вознесенская № 9) со
хранился дом, в кото
ром с декабря 1924 по 
январь 1925 года жил 
и работал поэт Сергей 
Есенин. Здесь он на
писал поэму «Анна 
Снегина», стихотворе
ния «Письмо деду», 
«Цветы» и другие.

На доме установлена 
мемориальная доска. 
Сюда часто 'приходят 
любители поэзии.

НА СНИМКЕ: батум
ские школьники у до
ма, где жил и работал 
С. Есенин.
Фото Н. Анастасьева.

Фотохроника ТАСС

Идет последний 
зимний месяц — фев
раль. Нам кажется, что 
он мало отлича
ется от января — лег
кие морозцы, оттепель 
с капелью с крыш, 
временами туманы, 
беспрерывно меняю
щийся ветерок. Но это 
сходство ошибочное. 
Как правило, январь 
.холодней февраля, 
первый месяц года яв
ляется серединой зи
мы, солнце ходит низ
ко над горизонтом, но
чи длинные, дни ко
роткие.

Лес в январе выгля
дит угрюмо, шумят 
верхушки деревьев, а в 
поле тянет поземка, и 
мир пернатых как 
будто вымер.

В предчувствии 'хо- 
; лодов они ближе раз- 
местились к жилью 
людей. Ведь птицы 
гибнут не столько от 
холодов, сколько от 
бескормицы.

Другое дело февраль.
Вначале он тоже 

схож с январем, быва
ют стужи, порывистые 
ветры, морозы и по
земки. Но это уже не 
то. Февраль предвесен
ний, хотя он часто и 
куражится

К середине февраля 
долгота дня около де
сяти часов, солнце хо
дит выше, становится 
теплее, небесный свод 
ярче и как будто при
поднят, линия гори
зонта удаляется. Во 
второй половине меся
ца оживленнее ведут 
себя птицы. Начинают 
веселее посвистывать 
синички, призывнее 
подает голос дрозд, а 
среди воробьев не на 
шутку начинаются по
тасовки.

Февраль—месяц пред
весенний, но это еще 
не весна, у него есть и 
капризы.

А. АНТОНОВ.
X. Красная Деревня.

Грипп — инфекционное 
заразное заболевание, появ
ляется ’ в виде оиширных 
эпидемий примерно через 
каждые 15 — лет во виех 
странах земного шара и в 
виде отдельных вспышек 
через 2—3 года в отдель
ных районах, грипп прино
сит много бед: нарушает 
нормальный ритм раиоты 
во всех звеньях народного 
хозяйства, приводит к поте
ре рабочих дней, приносит 
большой ущерб.

Борьба с гриппом имеет 
не только личное, но и го
сударственное значение. 
Много горя и жертв от тя
желых эпидемии* гриппа. 
Так, например, эпидемия 
гриппа в 1918 году унесла 
во всем земном шаре 20 
миллионов жизней, а оолело 
500 миллионов человек; во 
время пандемии гриппа в 
1957 — 59 годах перебо
лело во всем земном шаре 
— 2 миллиарда человек. 
Грипп особенно часто влечет 
за собою различные ослож
нения сердца, почек, нерв
ной системы и других ор
ганов. Каждый должен пом
нить, что легче предупре
дить, чем лечить болезнь. 
Многое зависит от нас са
мих.

Прежде всего нужно ос
терегаться контакта с боль
ными гриппом, не находить
ся с ними в одном помеще
нии. Больные гриппом каш
ляют, в мокроте в огром
ном количестве содержат
ся микробы, которые попа
дают в воздух, что является 
условием заражения других, 
особенно при больших скоп
лениях людей в плохо про
ветриваемом помещении, 
например, в автобусе, ки
нотеатре, магазинах, и т. д. 
Поэтому больной гриппом 
при кашле должен прикры-

стакана кипяченой воды) или 
отваром цвета липы, шал
фея, коры ивы, мяты или 
ромашки. Одновременно ре
комендуется чай с малиной, 
теплое молоко с медом 
(чайная ложка на стакан 
молока) или чайную ложку 
питьевой соды на стакан 
теплого молока.

Если уже появился грипп, 
надо немедленно обра
титься к врачу. Нельзя за
бывать, что грипп серьезное 
заболевание, которое иногда 
приводит к осложнениям: 
воспалению легких, бронхи
ту, воспалению придатков 
полостей носа и ушей, воспа
лению среднего уха, особен
но у детей. Кроме того, грипп 
может вызвать обострение 
имеющихся у человека хро
нических болезней дыхатель
ных путей, сердечно-сосу
дистых заболеваний, болез
ней почек и даже может ос
ложниться вирусным ме
нингитом (воспаление . моз- 

' говей оболочки).
Для лечения гриппа реко

мендуется очець много 
средств: гамма-глобулин,
вакцина, антибиотики и дру
гие лекарственные средства, 
как сульфаниламидные пре
параты: норсульфазол —
для взрослого по одной таб
летке 3 раза в день, или 
сульфадимизин — также по 
одной таблетке 3 раза в 
день.

Как дополнительные сред
ства могут применяться: 
аспирин — для взрослых по 
одной таблетке 2 раза в 
день, при кашле с трудно 
отхаркиваемой мокротой 
таблетки кодтерпина — по 
одной таблетке 2 — 3 раза 
в день (взрослому).

Все лекарства следует 
применять только по совету 
врача.

В. ТАБОЛОВ, 
врач Кочубеевской райпо- 
ликлиники.

22 ФЕВРАЛЯ
9-00 — Программа передач. 9-05 

— На зарядку — становись! 9-15 — 
Новости. 9-30 — «Будильник». 
10-00 — Музыкальный киоск. 10-30 
Концерт для участников телевизион
ной олимпиады. 11-20 — палет
«Гранд-опера» в Москве. 12-00 — 
Художественный фильм «Это было в 
разведке». 13-15 — Чемпионат мира 
по лыжам. Мужчины. Гонка на 50 
км. 14-30 «В мире искусства». 
Художник В. Касиян. 15-00 — Чем
пионат мира по лыжам. Торжествен
ное закрытие. 15-30 — «Телевизион
ная газета». 16-00 — Для воинов 
Советской Армии и Флота. «Стра
ницы мужества». 16-30 — Песни к 
победе ведут. Концерт. 17-30 — 
«Союз нерушимый». Молдавская 
ССР. 17-45 — «В семье великой». 
Выступление первого секретаря ЦК 
КП Молдавии тов. Бодюла. 18.-30 — 
Концерт мастеров искусств Молда
вии. 19-15 — Клуб кинопутешест- 
венников. 20-15 — Концерт народ
ной молдавской музыки. 20-45 — 
Европа. События, страны, проблемы. 
21 30 — Художественный фильм. 
«Их знали только в лицо». 23-00 — 
Чемпионат мира по лыжам. Дневник. 
23-15 — Новости.


